



PERÚ

Ministerio
de SaludCentro Nacional de
Epidemiología, Prevención y
Control de Enfermedades

VIGILANCIA DE EVENTOS SANITARIOS EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

PARA DETECTAR BROTES, EPIZOOTIAS, DESASTRES Y OTRAS EMERGENCIAS SANITARIAS

REPORTE N°87 - 2018

MARTES 08 DE MAYO DEL 2018

REPORTE NACIONAL

BROTES, EPIZOOTIAS Y OTROS REPORTES DE SALUD**Rara afección Guillain-Barré avanza en el norte / Ya son mas pacientes con el temido síndrome Guillain-Barré**

La Libertad | El Ministerio de Salud (Minsa), a través del Centro Nacional de Epidemiología, Prevención y Control de Enfermedades (CDC), informó ayer que hasta el momento han reportado a 15 pacientes que presentan síntomas del síndrome de Guillain-Barré en la ciudad de Trujillo (La Libertad).

Fuente: <https://elcomercio.pe/peru/rara-afeccion-guillain-barre-avanza-norte-noticia-518393>; <https://larepublica.pe/sociedad/1239015-son-12-pacientes-temido-sindrome-guillain-barre>

La noticia fue verificada por el equipo alerta concluyendo en:

CONCORDANTE: En comunicación telefónica con el personal de la dirección de epidemiológica de la GERESA La Libertad se reporta durante el mes de abril a mayo 15 casos de Guillain Barré del Hospital Belén (8), Hospital Victor lazarte (4), Hospital Regional (1) y Hospital alta complejidad (2), las causas actualmente están en investigación.

Reportan un caso sospechoso de Guillain-Barré en la región Piura /Autoridades de Salud investigan posible caso de Guillain-Barré en Piura

Piura | Según Eduardo Álvarez Delgado, director de Intervención Sanitaria de la DIRESA, se trata de un niño que presentó zika y fue dado de alta del hospital Cayetano Heredia.

Fuente: <http://www.radiocutivalu.org/reportan-un-caso-sospechoso-de-guillain-barre-en-la-region-piura/>; <http://rpp.pe/peru/actualidad/autoridades-de-salud-investigacion-posible-caso-de-guillain-barre-en-piura-noticia-1121305>;

La noticia fue verificada por el equipo alerta concluyendo en:

CONCORDANTE: En comunicación telefónica el director de la dirección de epidemiológica de la DIRESA Piura, reportó que en el hospital Cayetano Heredia de Piura se hospitalizó un niño de seis años con diagnóstico de Guillain Barré, que fue dado de alta el día 19 de abril. El caso está en investigación para determinar las causas.

Piden apoyo para paciente con síndrome de Guillain-Barré

La Libertad | Familiares de paciente con el síndrome Guillain-Barré y con iniciales JCR, piden apoyo para el tratamiento médico. El afectado, natural del distrito de Curgos, se encuentra internado en el área de cuidados intensivos en el hospital Belén de Trujillo.

Fuente: <http://rpp.pe/peru/la-libertad/piden-apoyo-para-paciente-con-sindrome-de-guillain-barre-noticia-1121212>

Plasmaféresis, el tratamiento que reciben los pacientes con Guillain-Barré/ ¿Qué es el Síndrome de Guillain Barré? Síntomas y tratamiento

La libertad | Los pacientes con Guillain-Barré están siendo tratados con plasmaféresis. Esto consiste en recambiar el plasma del enfermo a través de una máquina. El proceso tiene una duración de 28 días desde el inicio de los síntomas hasta que se da el tratamiento.

Fuente: <http://vital.rpp.pe/salud/plasmaferesis-el-tratamiento-que-reciben-los-pacientes-con-guillain-barre-noticia-1121284> <https://larepublica.pe/salud/1238743-sindrome-guillain-barre-conozca-sintomas-tratarlo> <http://www.americatv.com.pe/noticias/actualidad/sindrome-guillain-barre-que-y-cuales-son-sintomas-n321065>

Estas medidas recomiendan los especialistas ante el síndrome Guillain-Barré

La libertad | Este lunes, tras conocerse el primer posible caso en el Hospital Regional Docente de Trujillo, la GERESA emitió una nota de prensa en la que pide a la población que en caso de sufrir debilidad muscular (síntoma del Guillain-Barré), acuda “de inmediato al centro de salud más cercano” de su localidad. Asimismo la GERESA declaró en alerta epidemiológica a La Libertad para elevar el nivel de atención en los nosocomios de la región.

Fuente: <https://elcomercio.pe/peru/la-libertad/libertad-esto-recomiendan-especialistas-sindrome-guillain-barre-noticia-518456>

Toman medidas preventivas ante alerta epidemiológica por síndrome de Guillain-Barré

Ancash | En la región Áncash aún no se han detectado casos con este mal, sin embargo, la Red de Salud Pacífico Norte del Ministerio de Salud intervendrá en los distritos más sensibles de la provincia de Santa.

Fuente: <https://elcomercio.pe/peru/toman-medidas-preventivas-alerta-epidemiologica-sindrome-guillain-barre-noticia-518362>

Áncash: 18 heridos durante violento motín en penal de Huaraz

Ancash | Los reclusos del pabellón de máxima seguridad de la cárcel Víctor Pérez Liendo de Huaraz (región Ancash) se amotinaron, quemaron colchones y realizaron desmanes para llamar la atención y denunciar presuntos abusos cometidos por los agentes del Instituto Nacional Penitenciario.

Fuente: <https://larepublica.pe/sociedad/1238785-ancash-18-heridos-durante-violento-motin-penal-huaraz>

Bebé recién nacido sufrió negligencia en Hospital Las Mercedes de Chiclayo / Investigan a médicos y obstetra del hospital Las Mercedes de Chiclayo Lambayeque | Unas imágenes grabadas por un padre desesperado vienen causando indignación pues se muestra cómo su bebé recién nacido fue atendido de manera negligente por el personal de Ginecología en el Hospital Las Mercedes de Chiclayo.

Fuente: <https://larepublica.pe/sociedad/1238622-chiclayo-bebe-recien-nacido-sufrio-negligencia-hospital-mercedes-minsa-video>;
<http://rpp.pe/peru/lambayeque/inician-investigacion-a-medicos-y-obstetra-del-hospital-las-mercedes-de-chiclayo-noticia-1121205>

De 8 a 9 mujeres mueren anualmente por cáncer de cuello uterino

Arequipa | Anualmente, al menos 8 a 9 mujeres fallece tras padecer de cáncer de cuello uterino en el Perú. Según informó la subdirectora médica del policlínico Ángeles de la Salud, Paola Suárez Villegas, el 85% de cánceres son detectados en etapa avanzada.

Fuente: <https://diariocorreo.pe/edicion/arequipa/de-8-9-mujeres-mueren-anualmente-por-cancer-de-cuello-uterino-817597/>

En la Región hay un alto índice de pacientes con trastornos mentales

Junín | Solo en 18 meses se diagnosticó que más de 29 mil personas padecían de algún problema de salud mental en la jurisdicción.

Fuente: <http://ediciodigital.diariocorreo.pe/huancayo/20180508/#/pagina/2>

Chiclayo: Madre de mellizos muere tras labores de parto en Hospital Las Mercedes

Lambayeque | Una madre de familia murió esta madrugada en el Hospital Las Mercedes de Chiclayo tras labores de parto para alumbrar a mellizos.

Fuente: <https://diariocorreo.pe/edicion/lambayeque/chiclayo-madre-de-mellizos-muere-tras-labores-de-parto-en-hospital-las-mercedes-817656/>

Director de hospital se pronuncia por negligencia que dejó a bebé con mano quemada

Lima | Tras el caso del bebé de solo tres meses que fue llevado al hospital Hipólito Unanue a causa de un cuadro de tos y que terminó con la mano quemada, el director del nosocomio, el Doctor Luis Miranda, declaró respecto al caso.

Fuente: <https://diariocorreo.pe/edicion/lima/director-hipolito-unanue-pronuncia-negligencia-dejo-bebe-mano-quemada-video-817695/>

DESASTRES Y OTRAS EMERGENCIAS SANITARIAS

Un sismo de magnitud 4.4 sacudió Trujillo

La Libertad | Un sismo de magnitud 4.4 se registró la noche de este lunes en Trujillo, en la región La Libertad, informó el Instituto Geofísico del Perú. El hipocentro del movimiento telúrico, que ocurrió a las 10:32 p.m., se localizó a 44 kilómetros al oeste de dicha ciudad, con una profundidad de 67 kilómetros.

Fuente: <http://rpp.pe/peru/la-libertad/un-sismo-de-magnitud-44-sacudio-trujillo-esta-noche-noticia-1121219>

Defensoría del Pueblo intervino por colapso de desagües en colegio Aplicación

Lambayeque | La Defensoría del Pueblo de Lambayeque intervino, luego de conocerse la suspensión de clases en el colegio Aplicación del distrito de José Leonardo Ortiz, a raíz de los constantes colapsos de desagües al interior de la Institución Educativa.

Fuente: <http://rpp.pe/peru/lambayeque/defensoria-del-pueblo-intervino-por-colapso-de-desagues-en-colegio-aplicacion-noticia-1121177>

Tres fallecidos y un herido de gravedad tras despiste de camioneta

Apurímac | Tres muertos y un herido de gravedad fue el saldo del despiste de una camioneta por una pendiente de 200 metros, cuando se dirigía hacia la localidad San Pedro de Cachora, en Abancay, Apurímac.

Fuente: <https://diariocorreo.pe/edicion/cusco/tres-fallecidos-y-un-herido-de-gravedad-tras-despiste-de-camioneta-817638/>

Dos heridos deja choque entre ómnibus y camión en la vía Libertadores

Ayacucho | Dos personas resultan herida luego del choque de un ómnibus y un camión en la vía libertadores.

Fuente: <http://ediciodigital.diariocorreo.pe/ayacucho/20180508/#/pagina/3>

Lambayeque: Cúster con 25 pasajeros a bordo se despista en la vía Chiclayo – Motupe

Lambayeque | Veinticinco pasajeros resultaron heridos luego que el vehículo en el que viajaban se despistara en la vía Chiclayo - Motupe, en la región Lambayeque. El accidente de tránsito se produjo en la carretera Panamericana Norte Antigua, altura del centro poblado Anchovira.

Fuente: <https://diariocorreo.pe/edicion/lambayeque/lambayeque-custer-con-25-pasajeros-bordo-se-despista-en-la-chiclayo-motupe-817691/>

REPORTE INTERNACIONAL

BROTOS, EPIZOOTIAS Y OTROS REPORTES DE SALUD

SEDES confirma 21 muertes por influenza en Santa Cruz

Bolivia | El director del Servicio Departamental de Salud (SEDES), informó hoy que a la fecha suman 21 decesos producto del virus de la influenza en este departamento, mientras que los casos confirmados superan los 900, cifra que representa el doble que el mismo periodo en 2017.

Fuente: <http://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20180507/sedes-confirma-21-muertes-influenza-santa-cruz>

Salud entrega 1,8 millones de vacunas contra la influenza

Bolivia | El Ministerio de Salud hizo la entrega oficial de 1,8 millones de dosis de vacunas contra el virus de la influenza, de las cuales 450.500 fueron distribuidas en el departamento de Santa Cruz, donde se encuentra el 93 % de los casos positivos a nivel nacional y los 21 fallecidos a causa del virus.

Fuente: <http://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20180508/salud-entrega-18-millones-vacunas-contra-influenza>

14 Muertos y 200 hospitalizados en Camboya por un posible envenenamiento

Camboya | Las autoridades de Camboya informan de la muerte de 14 personas y la hospitalización de más de 200 con síntomas de envenenamiento en la provincia de Kratie (noreste). Un portavoz del ministerio de Salud señaló como posible fuente del envenenamiento el consumo de alcohol adulterado o el agua contaminada procedente de un canal.

Fuente: <https://www.efe.com/efe/america/sociedad/14-muertos-y-200-hospitalizados-en-camboya-por-un-posible-envenenamiento/20000013-3608484>

Actualización del Ebola: República Democrática del Congo

República Democrática del Congo | Se ha confirmado 2 casos de Ébola en la ciudad de Bikoro provincia de Equateur y se sospechan al menos 10 casos más.

Fuente: <https://www.reuters.com/article/us-health-ebola-congo/congo-confirms-two-ebola-cases-in-northwest-10-sospecha-idUSKBN1I91VS>

Enfermedad no identificada - kenia

Kenia | Una enfermedad desconocida ha cobrado la vida de 5 personas en Tiaty, condado de Baringo, en la última semana. Actualmente, más de 13 personas ingresan en el centro con la misma infección. Los afectados experimentan episodios severos de vómitos y diarrea.

Fuente: <https://citizentv.co.ke/noticias/misteriosa-enfermedad-mata-cinco-personas-en-baringo-199131>

El brote de sarampión en Okinawa crece en números, diferenciales

Okinawa | Funcionarios de la prefectura de Okinawa informaron casos adicionales de sarampión que elevaron el brote a 91 casos desde el mes de marzo. Esto incluye un caso reportado en una instalación militar de los EE. UU. En la isla.

Fuente: <http://outbreaknewstoday.com/okinawa-measles-outbreak-grows-numbers-spreads-48954/>

Informe de brote de sarampión en Tortosa, Cataluña

España | Se notifican en total 13 casos de sarampión en la ciudad de Tortosa, Cataluña, España.

Fuente: <http://outbreaknewstoday.com/measles-outbreak-reported-tortosa-catalonia-93211/>

Actualización sobre dengue: Asia (isla de La Reunión)

Isla La Reunión | En un seguimiento de la epidemia de dengue en la isla de Reunión en el Océano Índico, los funcionarios de salud franceses informan otros 298 casos confirmados y probables en la última semana, lo que da un total de 2119 casos para el año 2018.

Fuente: <http://outbreaknewstoday.com/dengue-cases-top-2100-reunion-38029/>